

# Pour la Raison

Dominique Morel

A l'échelle de ma localité, je croyais être le seul à avoir signé le refus de la rémunération à la performance, parmi les psychiatres.

Or, dans les jours qui ont suivi ma difficile décision, un patient qui avait peut-être saisi mes approximations de raisonnement<sup>(1)</sup>, m'a fourni le bon mot de « sujet raisonnable ». Il s'agit sans doute du déclic politique, qui je pense, m'a aidé à me constituer comme tel en face des mesures normatives, afin que pour le moins, les patients restent des personnes raisonnables.

La seule raison qui comptait bien sûr, c'est la raison prise comme fiction et non pas la raison liée à une norme. Depuis, j'ai appris avec une certaine satisfaction qu'un de mes confrères avait aussi signé. De l'un à l'autre, probablement nous nous sommes laissés convaincre que, contrairement aux annonces des organismes gouvernementaux, sortir du panier (de soins) en étant hors parcours conventionnel ne comportait pas de risque majeur.

Un argument supplémentaire est venu dans ce sens ! Une patiente me souligne « où en est-on avec un État qui achète les médecins pour que nous soyons soignés ? ».

En conclusion, le pas de pas vaut mieux que la résignation avec en prime le plaisir de la résonance<sup>(2)</sup>; et - rien de sert de rentrer dans une « file active » pour se rai-sonner juste. TRISTAN TSARA « L'Homme approximatif »

(1) Les cloches sonnent sans raison, et nous aussi...

(2) Sonnez les cloches sans raison, et nous aussi...